

# El Centro Tabasqueño

REVISTA QUINCENAL ILUSTRADA

TOMO I. *helen*

ENERO 1º DE 1908

NÚM. I.

## NUESTRO PROGRAMA

Es por amor á la tierra natal y porque estamos convencidos de que necesita el esfuerzo consciente de todos sus hijos, que emprendemos ahora la tarea laboriosa y difícil, como grata, de dar á conocer, de popularizar la realidad de sus grandes recursos naturales y el valor intrínseco de muchos de sus hijos.

Esta revista se dedicará exclusivamente á trabajar por los intereses del Estado de Tabasco en los ramos importantes de la agricultura, la industria y el comercio.

Por nuestras columnas desfilarán los estudios relativos á plantíos y cultivos tropicales; daremos á conocer los terrenos disponibles y la manera de cultivarlos; nos referiremos á sus vías de comunicación y señalaremos las industrias nuevas que puedan establecerse.

Hemos de tratar ampliamente las cuestiones de la enseñanza primaria en el Estado, tanto en lo que se refiera á su organización administrativa como á los métodos de enseñanza. Estamos convencidos de que sin modificar la cultura del pueblo, sin procurar la formación del ciudadano, los cambios de Gobierno son ineficaces, porque el mal general no se puede remediar por una mejoría particular, que es con frecuencia artificial y que no logra la expansión de sus propósitos si no cuenta con la cultura popular. INSTRUCCION PRIMARIA, práctica y racional, sobre esto hemos de ocuparnos mucho.

Trataremos de sus leyes y de las disposiciones gubernativas.

Alguna vez trataremos también de su marcha política por la íntima relación que tiene ésta con la evolución económica que esperamos se inicie pronto en el Estado.

Nuestras columnas se ofrecen desde luego á todos los tabasqueños de buena voluntad que deseen hacer públicas sus opiniones, ó dar á conocer estudios especiales sobre asuntos de Tabasco.

Nuestra revista servirá para unir, para mantener en constante contacto á los habitantes del Estado con los tabasqueños que están obligados á vivir en otros puntos de la República. Muchos tabasqueños han abandonado, de



**Dr. Simón Sarlat**  
**Benémérito del Estado de Tabasco.**

algunos años á esta parte, su querido terruño buscando otros campos de trabajo, y sabemos cuán grato será para todos este conducto que mantenga las relaciones cariñosas, muy justificadas entre paisanos.

La revista comienza por ser quincenal, pero esperamos que pronto será semanal, y quizá llegue el día en que necesitemos publicarla con más frecuencia. Siendo periódico de los tabasqueños y para los tabasqueños, con nuestros paisanos contamos para su sostenimiento.

Y es necesario formarse la convicción, de que necesitamos un periódico independiente que sirva á nuestros intereses, que despierta curiosidad por aquel Estado, el que lejano del centro, suele sufrir y está expuesto á soportar, el olvido de los hombres de negocios y el temor á lo desconocido, que impresiona con justicia á los hombres de empresa. La discutida vitalidad de la tierra caliente dispondrá, si